



Sebastián Sichel
 Indep.-Chile Vamos

Abogado PUC (47) con magíster en Derecho Constitucional de la misma institución. Fue vicepresidente de la Corfo, presidente del Banco Estado y ministro de Desarrollo Social y Familia durante la segunda administración de Sebastián Piñera. También fue candidato presidencial en 2021.

Versus

Ñuñoa

Por María José Osorio



Emilia Ríos
 Frente Amplio

Política PUC (36) con magíster en Gobierno y Gerencia Pública de la Universidad de Chile. Fue concejala de Ñuñoa y actualmente es alcaldesa de la misma comuna.

PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● El postulante a alcalde de Ñuñoa por Chile Vamos, Sebastián Sichel, afirma que, en caso de ganar, implementará un "Plan Integral de Shock", con un encargado de seguridad con experiencia en gestión y un plan conjunto con comunas aledañas, para mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas de la comuna.

Parte de su plan incluye la instalación de vigilancia aérea, el aumento a 20 de los pórticos lectores de patentes, la implementación de centros de vigilancia vecinal y un programa piloto de globos de televigilancia en barrios y horarios con mayor incidencia de delitos, entre otras medidas.

"Vamos a dotar a la Dirección de Seguridad con mayor tecnología, más personal y equipamiento, que nos permita, por ejemplo, monitorear los sectores con mayores índices de delitos desde el aire con drones o globos", sostiene.

También menciona que creará una unidad especializada para erradicar el comercio ambulante, el cual, según indica, no solo genera inseguridad e incivildades, sino también un gran perjuicio a las arcas municipales por el no pago de patentes.

Por último, señala que creará una brigada de la mujer, fortalecerá la persecución penal y establecerá una unidad de apoyo a las víctimas.

● La alcaldesa de Ñuñoa y candidata a la reelección, Emilia Ríos, dice que su objetivo es continuar con el trabajo realizado, el cual incluyó, según explica, un incremento del 50% en el presupuesto destinado a la seguridad. "Esto nos permitió habilitar nuevas instalaciones, duplicar el personal dedicado a labores de patrullaje y monitoreo, mejorar el equipamiento y renovar completamente la flota de vehículos", dice. Si resulta ganadora, menciona que parte de su plan será implementar una decena de propuestas nuevas en materia de seguridad. Entre estas se incluye la instalación de 150 nuevas cámaras de protección, con el objetivo de convertir la central de seguridad en un Sistema Integrado de Teleprotección (SIT).

Además, indica que duplicará los cinco pórticos lectores de patentes existentes en la comuna y adquirirá 8 drones para optimizar el monitoreo de puntos críticos de ocurrencia del delito, utilizando inteligencia artificial.

Por último, señala que buscará potenciar la acción coordinada con las direcciones de seguridad de otros municipios en los límites comunales mediante el "Plan Frontera Ñuñoa". También creará la Unidad de Análisis del Delito Comunal, potenciando a su vez la prevención comunitaria a través de los comités de seguridad.

DIAGNÓSTICO DE LA COMUNA

● Sichel asegura que, con una buena gestión, Ñuñoa volverá a posicionarse como una de las mejores comunas de Chile. Y para lograrlo, explica que el principal desafío será administrar mejor los recursos para responder a las principales necesidades de los vecinos.

En educación, el abogado indica que quiere que la comuna sea la nueva capital de la educación pública y que, por eso, va a trabajar para mantener la administración de los colegios bajo la gestión municipal, oponiéndose al traspaso de estos al Servicio Local de Educación Pública (SLEP).

También menciona que en salud reducirá las listas de espera en coordinación con el sector privado y mejorará integralmente la atención que se les entrega a los vecinos en los Cesfam, potenciando los equipos y las capacidades. "Desarrollaremos programas y campañas que celebren la diversidad y promuevan la convivencia armónica", asegura.

Por último, señala que Ñuñoa debe ser una comuna verde y sostenible, por lo que implementará diversas medidas, como un plan de reforestación urbana con buen uso del agua.

● Ríos asegura que en tres años de alcaldía ha levantado, además de los recursos municipales, 19 mil millones desde el Gobierno Regional y nacional para invertirlos en seguridad, espacios públicos, salud, educación, deporte, cultura y vivienda. Sin embargo, señala que se necesitan mayores recursos en seguridad, espacios públicos y salud, ya que afirma que es necesario ampliar la red de salud pública municipal y mejorar el acceso a las especialidades. Por ello, aumentará los convenios de exámenes, adquirirá nuevo equipamiento para la toma de mamografías y disminuirá los tiempos de espera odontológica, entre otros.

Además, menciona que otro foco relevante es mantener la recuperación sostenida de los espacios públicos, a través de programas como "Aló cachureos", que, según agrega, atendió más de 4.000 solicitudes en 2023; el catastro de arbolado comunal, que permite planificar podas y nuevas plantaciones, y la renovación de más de 8.000 luminarias con tecnología led.

Por último, manifiesta que en materia medioambiental desarrollará el "Plan Chao Cables", que busca una disminución progresiva del cableado en altura para prevenir emergencias climáticas, aumentando el trabajo conjunto y la fiscalización a las empresas responsables.

PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

● Las primeras medidas que pondrá en marcha el excandidato presidencial están relacionadas con la seguridad. Esto se debe a que, según explica, Ñuñoa es la comuna donde los delitos han aumentado en más de un 21% y los portonazos alcanzan los 173 casos. En cambio, destaca que en La Reina y Providencia las cifras son mucho más bajas, con 48 y 56 casos, respectivamente.

Así, afirma que lo primero que hará será implementar el Plan Integral de Shock, el cual considera el aumento de pórticos, la vigilancia aérea, el incremento de guardias, la creación de una oficina de representación de víctimas y el establecimiento de un canal público de denuncias anónimas de tráfico de drogas y otros delitos, entre otras medidas.

● El proyecto estrella de la alcaldesa de Ñuñoa consiste en desarrollar "Nueva Irrarrázaval", una iniciativa integral para el eje comercial más importante de la comuna, además de ser una avenida emblemática que conecta con sus distintos barrios asociados. "Considera, entre otras acciones, el mejoramiento integral del Parque Bustamante, el desarrollo de Barrio Italia como polo económico comunal, un Plan Maestro de subcentros en Metro Ñuñoa y Chile-España, el rediseño del Parque Ramón Cruz y Plaza Egaña, y la conservación de inmuebles de importancia patrimonial significativa para Ñuñoa", sostiene Ríos.